

Communiqué de presse

Rwanda, 1994-2014 : le génocide des Tutsi Inauguration d'une stèle à Paris

Il y a vingt ans, au Rwanda, se déroulait dans l'indifférence de la communauté internationale le dernier génocide du XXe siècle : celui des Tutsi. Plus d'un million de personnes furent exterminées sous le commandement d'un État criminel, simplement parce qu'elles étaient nées Tutsi. Les tueurs s'appliquèrent à effacer toute trace de leur existence dans l'espace et dans le temps.

Pour les survivants, l'édification de mémoriaux représente l'ultime lutte contre l'effacement voulu par nos bourreaux. Marques du souvenir, ils rappellent que *cela* fut de nouveau en ce tragique XX ème siècle.

Dans le cadre de la vingtième commémoration du génocide des Tutsi, Ibuka-France, association œuvrant pour la mémoire des victimes, et la Mairie de Paris ont le plaisir de vous convier à l'inauguration d'une stèle en mémoire des victimes.

Cette cérémonie aura lieu le vendredi 31 octobre 2014 à 10 heures 15 au cimetière du Père Lachaise, entrée 71, rue des Rondeaux, 88^{ème} Division, allée des Fédérés, à Paris 20^e, en présence de Madame le Maire de Paris, Anne Hidalgo ainsi que de Monsieur l'Ambassadeur du Rwanda en France, Jacques Kabale.

Nous vous attendons nombreux pour rendre hommage aux victimes.

« La cause des morts est aussi la nôtre, les monuments ne rappellent pas seulement le souvenir des morts, ils déplorent aussi la vie perdue afin de donner un sens à la survie »

Reinhart Kosselleck.

A Paris, le 30 octobre 2014

Contact:

Marcel Kabanda Tél: 0634615169

e-mail: contact@ibuka-france.org

site: www.ibuka-france.org